

ふらっと通信



発行:南房総市 富山地域づくり協議会「ふらっと」 (TEL 0470-57-3000)
 企画編集:地域づくり支援員(三橋・原) (FAX 0470-57-3002)
 〒299-2292 南房総市久枝327番地(南房総市富山地域センター内)
 メールアドレス:tomy_furatt@yahoo.co.jp

第25号

※各区・各団体からの行事予定「富山のことをもっとよく知ろう」は、今号はお休みします。

富山・富浦中ブラバン部合同チームが 県吹奏楽コンクールで銅賞を受賞

千葉県吹奏楽コンクールが、7月31日に青葉の森公園芸術文化ホールで行われ、富山中学校と富浦中学校ブラスバンド部の合同チームが出場しました。演奏曲目は、ジエイムズ・スウエアリンジェン作曲の「栄光のすべて」で、中学校C部門において銅賞に輝きました。

富山中剣道部女子団体と 水泳自由形で県総体に出場決まる

千葉県総合体育大会の予選会が7月14・21・22・23日にそれぞれの種目で行われ、剣道部女子が団体で準優勝して県大会出場を決めました。
 また、水泳では2年生の田村勢吹君が50メートル、100メートル自由形で、県大会に出場します。卓球部とソフトテニス部は、粘り強さを発揮して、新チームになってから初めて3位に入賞しました。予選会の結果は次のとおりです。

わがふるさと富山②

現在NHK大河ドラマで「平清盛」が放映されています。その平清盛のライバルだった源義朝の三男源頼朝が石橋の合戦で敗れ、鋸南町の龍島に上陸した当時の安西景益(かげます)の居城は勝山にあったのではなく、稲都村(現在の三芳)池ノ内の平松城だったと、郷土史研究者大野太平氏は、「安西景益館跡考」の中でほぼ断定しています。
 その上で源頼朝の富山地区における足跡を、「吾妻鏡」に基づいて、次のように述べています。伝説によれば滝田村の千代(せんだい)にある50騎橋は頼

頼朝の房州における足跡

(ふるさと富山参照)



安房国内頼朝足跡略図 (大野太平氏説)

朝の軍勢が龍島に上陸したとき10人余りが、ここで50騎になったところと伝えられています。それから又北に進んで犬掛の路傍には「逆柿」と称する樹があります。これは頼朝が挿したものだと言ひ伝えられています。
 頼朝が平松城を出発して上総に向かったとすれば、上図のような道筋を通らねばならないからです。今の海岸に沿った県道などは当時の道筋ではなく、安房の国府(三芳)から平群村の川上を経て房総国境の峠を越えて上総に入るののでし

◆伏姫と八房のたわ言◆

毎日、暑くて寝苦しい夜が続きます。人間は勝手なもので、暑くなれば早く涼しくなれと思ひ、寒くなれば早く暖かくなれと思ひます。
 でも、その気温の差がある四季が「きれいな日本の風景」を作ると思えば、日本に住んでいても、暑い夏も寒い冬もそれなりに悪くはないかと、年を重ねることに思ひます。
 地域づくり支援員

市部バイパスに彼岸花1万6千球を 白鳩保育園児と植える



(シャベルを使い小さな手で球根を植えていく園児たち)

「ふらっと」では、7月14日に二部から竹内に抜ける県道外野勝山線(通称:市部バイパス)に約1万6千球の彼岸花の球根を植えました。市部バイパスの彼岸花植栽は昨年に続いて2回目で、平成24年度は「自然を活かしたまちづくり」として、昨年の植栽場所から延長600メートルに、昨年と同様に白鳩保育園児とその保護者と一緒になり、「ふらっと」会員合わせて総勢75名で植栽を行いました。
 参加した園児らは、お父さんやお母さんと30センチおきに穴を掘り、小さな手で球根を植えていきましました。子どもには市部バイパスに真っ赤な彼岸花が咲き、よい思い出になることでしょう。

なお、市部バイパスの彼岸花植栽は、今年2月に千葉県道路アダプトプログラムの合意書を千葉県と交わし、今年度から3年計画で行っていきます。

岩井駅構内東側花壇周辺の 枝の伐採や草刈りをする



(いつでも気持ちよく駅を利用してほしいと汗を流す)

「ふらっと」では、いわい案内人の会(井野宏一会長)と連携して、7月23日に岩井駅構内東側花壇の草取りや周辺の枝の伐採を行いました。これは6月28日に花の植栽を行った花壇の雑草が多くなったため、駅利用者にとって気持ちよく利用していただくことと、実施しました。

千葉県消防操法大会に出場 消防団第2支団第2分団

第48回千葉県消防操法大会が7月28日千葉県消防学校であり、熱中リレーで紹介した消防団第2支団第2分団(岩撫和之分団長)が、小型ポンプ操法の部に出場し、猛暑の中演技を行いました。6位に入りました。演技者は次のとおりです。

- (敬称略)
- 指揮者:中山浩
- 1番員:能重敦
- 2番員:仲山剛
- 3番員:岩本貴俊
- 補助員:山ノ井秀次



(演技を終え、すがすがしい表情のメンバーと犬掛分遣所古谷・鈴木両教官)

岩井祭礼実行委員会主催の岩井地区の祭礼が8月25日(土)に行われます。今年、富山小学校の開校を記念して、久枝・市部・竹内・宮谷・合戸・二部の6基の屋台が富山小学校のグラウンドに集合します。また、高崎5基と小浦の屋台は、高崎の出口駐車場に集合して、それぞれに祭り囃子の競演が行われます。

「ふらっと」には、富山小学校開校記念イベント委員会から、5月上旬に祭礼のお手伝いの話があり、富山小学校の開校を祝って、また「ふらっと」のPRを兼ねて参加することになりました。

地域のお祭りを楽しもう —岩井地区祭礼—

今年、久枝・市部・竹内・宮谷・合戸・二部は富山小学校が集合場所
高崎(下り松・岡・本町・出口・浜下)、小浦は高崎出口駐車場が集合場所

子供たちにお菓子の配布や かき氷の振る舞い

岩井地区祭礼は富山小学校で、午後4時から久枝区ほか5区の屋台の入場を行い、式典が午後4時15分から行われます。その後主催者・来賓のあいさつがあり鏡割りを行い、各区青年会等の祭り太鼓の競演が行われます。また、当日、祭礼に参加した子供たちに、お菓子の配布やかき氷の無料振る舞いを行います。ぜひ地域のお祭りを楽しみましょう。



(高崎浜下駐車場に集合した屋台。昨年の祭礼から)

各区屋台・神輿の立寄り場所・時間

- 市部大人神輿渡御** 市部区域内全域
午前9時～午後12時30分
- 合戸・宮谷屋台** 宮谷青年館 午後1時40分～2時
- 市部子供神輿** 天満神社周辺 午後2時～3時30分
- 二部屋台** 富楽里 午後2時45分～3時10分
- 久枝・市部・竹内・宮谷・合戸・二部屋台**
(富山小学校開校記念)
富山小学校 午後4時～6時
- 高崎(下り松・岡・本町・出口・浜下)・小浦屋台**
出口駐車場 午後6時～8時
- 市部・竹内・久枝屋台** 岩井駅 午後7時30分～8時

久枝と市部区民が

防護柵のペンキ塗りに汗を流す

岩井川親水公園周辺

久枝区(小沢区長)と市部区(工藤区長)は、7月8日に岩井川親水公園周辺の遊歩道防護柵のペンキ塗りをしました。当日は、両区の役員、ふらっと会員など20名が、本職の指導を受けながら約3時間、刷毛を片手に汗を流しました。



親水公園沿いの遊歩道は、散歩や生活道として日頃、市民に親しまれていいます。

今回のペンキ塗りは、昨年度、「ふらっと」が親水公園の清掃を行い、公園がきれいになったのを受け、岩井川両岸の遊歩道350メートル区間の防護柵の錆が目立つことから、両区で話し合い実現しました。

作業は、久枝区と市部区に分かれて、それぞれ地区を担当しました。参加者は、まず防護柵の錆を落とし、その後、白いペンキを塗り直しました。

作業後の遊歩道は、防護柵が真っ白になりました。作業員(ペンキ塗りに汗を流す、久枝・市部区役員の皆さん)の皆さんが、

地域の将来を担う子供たちに 農業に興味を持ってもらうために

私の考える地域について

J A職員として、また農業後継者の立場で地域のことを考えると、どうしても農と食に結びついてしまっている。特に田んぼは私にとって昔は遊び場であり、今は大事な収入源となっていて、その大切さを田んぼの生き物や水質の役割を果して、里を守る空気や景色までも提供している。もかかわらず、埋め立てによる宅地化や山間部での耕作放棄地が増加しています。生活向上のため、猪など有害鳥獣問題、農業者の高齢化や後継者不足で仕方のないところでしょうか。

子ども達の頃遊んだ田んぼはもうないとあきらめてしまっている。昨年の田んぼでゲンゴロウや背中に卵を背負ったオコエムシが元気に泳ぐ姿を見て、又、前のことですが、自然の強さを感じました。子供達の頃、お米が白米になるまで、作業工程を元々、残っただけという現実にも驚きませんでした。私は、元々、残っただけという現実にも驚きませんでした。元々、残っただけという現実にも驚きませんでした。

「子供達の頃、お米が白米になるまで、作業工程を元々、残っただけという現実にも驚きませんでした。私は、元々、残っただけという現実にも驚きませんでした。」

「子供達の頃、お米が白米になるまで、作業工程を元々、残っただけという現実にも驚きませんでした。私は、元々、残っただけという現実にも驚きませんでした。」



J A安房富山支店長 池田明彦さん